
Christine Groß 17. September 2009 
 
 
 
Protokoll der 4. Hauptversammlung des Fördervereins weben+ e.V. 

am 5. September 2009  
im Werkhof Kukate 

 
 
TeilnehmerInnen : 101 Vereinsmitglieder (siehe Teilnehmerliste) 
 Vorstandsmitglieder   
  Walburg Blümel 
 Anja Neumann-Lichtenberg 

 Stefanie Hoerenz 
 Ulrike Alps 
 Christine Groß 
Gäste : Mitglieder des Vereins weben+ e.V. 
 
Verteiler :  das Protokoll wird auf die Vereinsseite im Internet gestellt  
  ein Bericht erscheint im weben+ Herbstheft  
   
   
 
Tagesordnung 
 
1. Begrüßung und Formalia 
2. Darstellung der bisherigen und zukünftigen Aktivitäten  
3. Rechenschaftsbericht  
4. Antrag zur Beitragserhöhung 
5. Entlastung des Vorstandes 
6. Neuwahl des Vorstandes 
7. Verschiedenes 
 
 
 
 
1. Begrüßung und Formalia 
 
Leitung der Versammlung :  Walburg Blümel 
Protokoll :   Christine Groß 
 
♦ Um 16:45 Uhr wird die Sitzung von der Vorsitzenden Walburg Blümel mit der Begrüßung 

aller Anwesenden eröffnet. 
♦ Sie stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
♦ Die Einladung mit Tagesordnung wurde satzungsgemäß und fristgerecht in der 

Frühjahr/Sommer Ausgabe der Zeitschrift weben+ veröffentlicht (1/2009; S.36) 
♦ Erläuterungen zu einzelnen Tagesordnungspunkten sowie der Antrag zur 

Beitragserhöhung wurden mit dem Rundbrief Ende Juli 2009 an alle Mitglieder versandt. 
Der Rundbrief ist Bestandteil des Protokolls (Anlage). 

♦ Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor.  
♦ Zu Beginn der Versammlung sind 101 Mitglieder anwesend, bis zur Wahl des neuen 

Vorstands (Top 6) sind 98 Mitglieder im Saal. Danach werden es weniger, sodass an der 
Wahl der Kassenprüferinnen 72 Mitglieder teilnehmen und an der Abstimmung über die 
Veröffentlichung des Protokolls im Internet 68 Mitglieder. 
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2. Darstellung der bisherigen und zukünftigen Aktivitäten  
 
Christine Groß stellt vor, was an Öffentlichkeitsarbeit in den vergangenen zwei Geschäfts-
jahren geleistet wurde.  
In 2008 und 2009 beteiligte sich der Verein mit einem Stand an den folgenden Messen 

 Creativa Dortmund – Einladungen zur Sonderschau (2008 und 2009) 
 Textile Art Berlin (2009) 
 Weberforum Oederan (2008) 

Darüber hinaus wurde die Zusammenarbeit mit der Weber-Innung Norddeutschland 
intensiviert. 
 
Ulrike Alps berichtet über die Aktivitäten zur vereinsinternen Kommunikation und ermutigt die 
Mitglieder, sich stärker als bisher an den Beiträgen zu Rundbrief und Internetseite zu 
beteiligen. 

In der Diskussion werden die Vorschläge gemacht,  

♦ den Rundbrief per e-mail zu versenden, nur an Mitglieder ohne e-mail-Adresse per Post; 
♦ die aktuelle Mitgliederliste (die nicht ins Internet gestellt werden kann, da der 

Datenschutz nicht zu garantieren ist) alle 2 Jahre auf dem Forum/der Fachtagung zu 
verteilen und nur auf Anfrage (mit Rückporto) zu verschicken. 

Die Vorschläge werden per Akklamation bestätigt. 
 
 
3. Rechenschaftsbericht 
 
Anja Neumann-Lichtenberg stellt die Einnahmen-Ausgaben-Übersichten für die 
Geschäftsjahre 2007/08 und 2008/2009 im Detail vor (die Unterlagen sind in der 
Geschäftstelle einzusehen).  
Eine Planung wird nicht vorgelegt, da erst mit der Kostenabrechnung für das Forum, das 
diesmal gänzlich aus dem Vereinsvermögen finanziert wird, eine verlässliche Basis für die 
Budgetplanung gegeben sein wird. Die Öffentlichkeitsarbeit kann jedoch fortgeführt werden 
und auch die Finanzierung der nächsten Fachtagung ist gesichert. 
 
Die Kassenprüferinnen Christina Loseries und Jutta Henrici haben die ordnungsgemäße 
Kassenführung überprüft und keine Beanstandungen. 
 
 
4. Antrag auf Beitragserhöhung 
 
Die Mitgliedsbeiträge sind die fast ausschließliche Quelle der Vereinseinnahmen. Um die 
Arbeit weiterhin zu gewährleisten, wird vorgeschlagen, den Beitrag der Teuerung 
anzupassen. Der Antrag sieht eine Erhöhung auf 65,-€ oder 70,-€ vor. Spenden über den 
regulären Beitrag hinaus sind jederzeit willkommen. 
Der Antrag auf Erhöhung generell wird mit drei Gegenstimmen und fünf Enthaltungen 
angenommen. 
Für die Erhöhung auf 65,-€ stimmten nur 18 Mitglieder, 7 enthielten sich der Stimme, so dass 
der Beitrag ab dem nächsten Geschäftsjahr (2010/2011) 70,-€ beträgt. 
 
 
5. Entlastung des Vorstands 
 
Der Antrag vom Mitglied Katharina Bleisch auf Entlastung des Vorstands wird mit zwei 
Gegenstimmen und zwei Enthaltungen angenommen (Abstimmung per Handzeichen). 
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6. Neuwahl des Vorstands 
 
Die Teilnehmer (zu diesem Zeitpunkt sind 98 Wahlberechtigte anwesend) entscheiden sich 
mit einer Gegenstimme für die Abstimmung per Handzeichen. 
Zur Wahl stehen  

 Anja Neumann-Lichtenberg (für 1. Vorsitzende),  
 Kirsten Kopiske (für 2. Vorsitzende) und  
 Uta Bönisch (für Kassenwart) 

Sie stellen sich der Versammlung vor.  
Da es keine weiteren Kandidaten gibt, entscheiden sich die Teilnehmer einstimmig und ohne 
Enthaltung dafür, den Vorstand in der Gruppe zu wählen. 
Die Gruppe wird mit einer Gegenstimme, ohne Enthaltung als neuer Vorstand bestätigt. 
Der Vorstand nimmt die Wahl an. 
 
Christina Loseries scheidet als Kassenprüferin aus, als zweite Kassenprüferin und als 
stellvertretende Kassenprüferin stellen sich zur Wahl  

 Katharina Bleisch 
 Nortrud Vögele 

Sie stellen sich der Versammlung vor.  
Katharina Bleisch wird mit 55 Stimmen und damit zur 1. Kassenprüferin, Nortrud Vögele mit 
12 Stimmen zur stellvertretenden Kassenprüferin gewählt. Fünf Mitglieder enthalten sich der 
Stimme. 
 
 
7. Verschiedenes 
 
Diskutiert wird, ob das Protokoll weiterhin im Internet veröffentlicht werden soll. Unter der 
Bedingung, dass in der Internetversion keine Personalangaben außer Namen und keine 
detaillierten Angaben zur finanziellen Situation gemacht werden, stimmen 44 Mitglieder für 
die Internetveröffentlichung, 12 Mitglieder dagegen und 12 enthalten sich der Stimme. 
 
Inge Seelig erläutert die Bedeutung der Innung für den Erhalt des Webens als Ausbildungs- 
und Handwerksberuf sowie als Organisation/Vertretung für alle gewerblich arbeitenden 
WeberInnen und ihre Belange. Sie wirbt darum, die Spendensammlung zu Gunsten der 
Innung zu unterstützen. 
 
 
Um 18:55 Uhr schließt Walburg Blümel die Versammlung. 
 
 
 
Walburg Blümel      Christine Groß 
Leiterin der Versammlung    Protokollantin 


